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会 議 録 

 

１ 会議名 

令和５年度第５回谷浜・桑取区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

 【報告事項】 

  ・くわどり湯ったり村の運営状況及びリフレ上越山里振興㈱の解散について（公開） 

 【自主的審議事項】 

  ・伝統行事、史跡、文化の継承について（公開） 

  ・来訪者を受け入れるための地域づくりについて（公開） 

３ 開催日時 

令和５年１０月２３日（月）午後６時３０分から午後８時００分 

４ 開催場所 

上越市立谷浜・桑取地区公民館 大会議室 

５ 傍聴人の数 

１人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 

・委 員： 坪田 剛（会長）、金森幸雄（副会長）、安達麻美、齊藤德夫、 

佐藤寿美子、佐藤峰生、田村 隆、荷屋和夫、平野コトミ、 

水嶌豊秋、横田正美（欠席者１名） 

・観光振興課： 青柳副課長 

・事務局： 北部まちづくりセンター：佐藤所長、近藤副所長、小川係長、 

丸山主任 

８ 発言の内容 

【近藤副所長】 

・会議の開会を宣言 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の

出席を確認、会議の成立を報告 
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【坪田会長】 

 ・挨拶 

 ・会議録の確認：荷屋委員に依頼 

議題【報告事項】くわどり湯ったり村の運営状況及びリフレ上越山里振興株式会社の

解散について説明を求める。 

【観光振興課：青柳副課長】 

・挨拶 

・当日配布資料「リフレ上越山里振興㈱の解散及びくわどり湯ったり村の運営状況につ

いて（報告）」に基づき説明 

【坪田会長】 

今ほど観光振興課青柳副課長から、リフレ上越山里振興株式会社の関係で報告があっ

た。 

質問等はあるか。 

【田村委員】 

冒頭、関与者二人に対して損害賠償請求をしているということだったが、その額は、

単純に３，０００万円ということか。 

【観光振興課：青柳副課長】 

額面の詳細を申し上げることはできないが、３，０００万円よりは多い。 

【田村委員】 

９，０００万円の負債があった。市として６，０００万円出した。だから、単純に３，

０００万円かと。 

【観光振興課：青柳副課長】 

そもそも労働局から返還を求められている４，９００万円がまず基本になっていると

思う。その他に、例えば営業で損害を被ったものなどを含んでいるので、詳細は申し上

げられないが、４，９００万円以上である。 

【田村委員】 

そのめどは、賠償請求した結果としてうまくいきそうなのかどうか。 

【観光振興課：青柳副課長】 

弁護士にお任せしているのでまだ詳細はわからないが、おそらく請求した全額という

わけにはいかないのではないか。当然相手方も弁護士がおられるので、そこは弁護士同
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士が話をするなかで決着していくことではないかと思っている。 

【坪田会長】 

他に質問はあるか。 

【水嶌委員】 

今入浴だけの運営になっているが、宿泊や宴会等の見通しについておうかがいしたい。 

【観光振興課：青柳副課長】 

宿泊は８月ぐらいに再開している。制限があり金曜日から日曜日については、一泊朝

食付き、もしくは素泊まりのみお受けする。夕食については、館内にあるレストランを

ご利用いただくというような状況で、月曜日から水曜日については、１泊２食付きで対

応されている。いずれにしても予約対応と思われ、宴会についても、おそらく要相談だ

とは思うが少しずつ対応できるような状況になっていると認識している。 

【水嶌委員】 

今の状況で、どうしても入浴だけでは、売上的にどうなのかと思うので、全面的に今

までどおりというのは、見通しはどうか。 

【観光振興課：青柳副課長】 

一応指定管理者には、なるべく早期に従来どおりの形にしていただきたいとお願いを

しているが、人手不足の影響もあるようで、なかなか人員の確保が難しいということも

あり、今はまだ多少の制限がついたような状況ではあるが、徐々に従来どおりの形にな

っていくのではないかと考えている。 

【坪田会長】 

他に質問はあるか。 

【佐藤寿美子委員】 

私のことではないのだが、地元有志が出資ということで始めたときに、一株二株と買

われた方がいらっしゃるのだが、そのお金は戻るのか。 

【観光振興課：青柳副課長】 

そちらについては、解散にあたり臨時株主総会を開催させていただいている。そのな

かで、債務超過状態の会社のため、出資いただいたお金は一切戻らないということでご

説明をさせていただき、ご理解をいただいているところである。心よりお詫び申し上げ

る。 

【坪田会長】 
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他に質問はあるか。 

特になければ私から一点お聞きしたい。先ほど水嶌委員が質問した関係だが、今は宴

会だけやる、宿泊はできるようになったなど、地元や私たち一般にその開設内容が知ら

されていない部分がある。今までのリフレ上越では、毎月利用時間や風呂のイベント等

をチラシで月に一回は配っていたが、今はその内容すら地元に知らされていない部分が

あり、一般の方もその内容をわかっていない。人員不足であったりいろいろあろうかと

思うが、なるべく内容を一般の方、特に地元の方に知らせていただいて、その内容を熟

知しながらまた利用する。市からも、そういったことを指導していただきながら、皆さ

んに周知、徹底を図っていただければ利用も増えるのではないかと思っている。 

【観光振興課：青柳副課長】 

承知した。指定管理者に伝えて早期にそういった内容を、お知らせできるようにした

いと思う。 

【坪田会長】 

他に質問を求めるがなし。 

以上で、くわどり湯ったり村の運営状況及びリフレ上越山里振興株式会社の解散につ

いて、報告を終了とする。 

－ 観光振興課 退室 － 

【坪田会長】 

次に【自主的審議事項】伝統行事、史跡・文化の継承について、及び、来訪者を受け

入れるための地域づくりについて、事務局へ説明を求める。 

【丸山主任】 

・資料№１「【自主的審議事項】伝統行事、史跡、文化の継承について 小正月行事の保

存・活用に取り組む団体との意見交換会 開催結果概要」に基づき説明 

当日の意見交換会には部会全員が参加されていたが、その場で意見交換を踏まえての

ふりかえりまで行わなかったので、この後予定している部会別協議においては、まずこ

ういった意見のふりかえりと、それを踏まえて地域協議会としてはどのようにこれから

取り組んでいくかについて引き続き協議をお願したい。 

・資料№２「【自主的審議事項】来訪者を受け入れる地域づくり 谷浜・桑取区地域協議

会 来訪者アンケート実施要項（たたき台）」に基づき説明 

この後予定している部会別協議では、このたたき台、文書化されたものを踏まえて、
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どのように感じられるか、このまま進めていくものと、また改めて読んだときに再考す

る部分があれば、そういった部分も含めてご協議いただきたい。 

【坪田会長】 

ただいまの説明について、意見等を求めるがなし。 

続いて部会別協議に入る。時間は１９時４５分をめどとする。 

－ 部会別協議 － 

【坪田会長】 

地域活き活き部会、水嶌部会長へ報告を求める。 

【水嶌委員】 

前回２団体と意見交換会をさせてもらい、いろいろな意見が出たが、内容的にまだ金

銭面などよく理解していない部分もあるし、もう少し金銭面も含めて支援できるのかど

うかお聞きして、その内容により我々がどの程度支援できるのか、或いは人的支援をし

ていけるのか今後検討していきたいと思っている。 

西横山の小正月行事は市の無形文化財なので、市から既に一部補助をもらっている。

そこの棲分けというか、補助金の併用はなかなか難しい面もあるが、別な形も含めてど

ういう方法で支援していけるか、そこら辺を引き続き協議していきたいと思う。 

【坪田会長】 

ただいまの説明について、質問、意見を求めるがなし。 

続いて、魅力活用部会へ報告を求める。 

【佐藤峰生委員】 

事務局から作っていただいた実施要項の最終確認から入り、大筋ではこの内容でいこ

うということになった。追加項目のあったところ、２番のアンケート対象者の「幅広い

意見を集めるため、谷浜海水浴場等」となっているが、この「等」のところは複数のと

ころでやったほうがよいのではないかということで、くわどり湯ったり村と、有間川漁

港を盛り込んだ。それと６番のスケジュールについては、年内中に実施要項とアンケー

ト用紙を作成して、関連団体と協議することになるわけだが、直接関係のある「たには

ま公園管理組合等」の「等」のところに谷浜地域づくり協議会の皆さんと、町内会長連

絡協議会の皆さんと協議、意見交換をしようということで追加させてもらった。それ以

外の項目はこの内容でいこうということである。 

アンケートの実際の内容、用紙については、表面はこの内容でよいのではないか。裏
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面の、谷浜・桑取区についての質問で、⑧の「知っている地域・寺社・名所・施設はあ

りますか。」というところに、具体的な名前を入れたほうがよいのではないかということ

で、くわどり湯ったり村、有間川漁港、谷浜海水浴場、乳母嶽神社、三十三観音堂、白

山神社、阿比多神社、花桃の里、城ヶ峰砦、鮭の採取場、くわどり市民の森、平左衛門

カフェを盛り込んで、丸付けしやすいような形にしようということになった。⑨「谷浜・

桑取区の行事で知っているものはありますか。」というところでは、西横山の小正月行事

を括弧書きで個別に入れる。それと谷浜・桑取区の行事で、馬、夢に出てくる盆踊り、

収穫祭、子ども神楽、鮭の捕獲を盛り込もうとなったが、なかなか出てこなかったので

他にあれば後で聞かせていただき追加したい。今後のスケジュールとしては、今日出た

ものを盛り込んだ形で来月中に最終案を作って、最終確認をして再来月に先ほど申し上

げた関連団体等と協議、意見交換をして、年内中にこれでいこうというものを固めたい

と思っている。 

【坪田会長】 

魅力活用部会からの説明について、質問、意見を求めるがなし。 

次に、その他について事務局へ説明を求める。 

【丸山主任】 

・次回協議会候補日：１１月２７日（月） 

会場の空き状況を確認し、協議会日程が固まり次第次回開催のご案内を出させていた

だく。 

【坪田会長】 

・会議の閉会を宣言 

９ 問合せ先 

総合政策部 地域政策課 北部まちづくりセンター 

TEL：025-531-1337 

E-mail：hokubu-machi@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 
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